
 
1．開催日時   2010 年 10 月 29 日（金）17：30～18：30 
 
2．開催場所   弊社会議室 

 
3．委員の出席 
  3-1．委員総数  8 名 
  3-2．出席委員  5 名    平川愛恵・萩尾利雄・高木邦子・山本幸男・西修 

3-3．欠席委員 3 名 正岡健二・木辻清子・為岡務 
補：放送事業者側出席者 金千秋・平野由美子 

 
4．議事 
 4-1．番組審議 
       第 4 回審議番組： 「バモサベ 180°」 10 月 2 日(土)  16：30～17：00 放送 
    パーソナリティ： エリアネ、ゆみ 
         
      毎月第 1 土曜日 16：30～17：00 放送（再放送は翌週の木曜日 13：30～14：00）。 
    サンパウロ出身ブラジル国籍の在日日系ブラジル人三世である高校生のエリアネさんと、 
   神戸出身日本人のゆみさんが、お互いのこと、社会のことなどを一緒に勉強していく番組。 
    住友ゴム工業株式会社の CSR 基金の応援を受けている番組である。 
       
5．議事の概要  

5-1．番組の基本コンセプトの説明後、審議を行う。 
 
6．審議内容  
 6-1．欠席者の審議紹介 
 
【正岡健二委員】 
・ 全体を通して音質、音量、会話のスピード共に聞き取りやすく、流れも整理されていた。 
・ エリアネさんに無駄な相づちが多く、ゆみさんのしゃべりにかぶっていることが多かった。 

また、「うちら」という言い方は、リスナーとの一体感が損なわれるので、できるだけ正し

い日本語を使うべきである。 
・ テーマがあるのに何を伝えたいのかがわからない。番組の内容を事前に深く考え、自分の

意見を伝える習慣をつけることがこの番組をより充実したものにすることであると思う。 
 
【木辻清子委員】 

・ 女の子同士の日常会話に聞こえた。他の番組と比較して軽い感じがした。 
・ 今回のテーマは“スポーツ”ということで期待して聞いたが、内容が広がらず、雑談をして

いるようだったのが残念であった。 
 

【為岡務委員】 
・ 一人称は“わたし”と言うなど、公共放送では丁寧な言葉遣いをした方がよい。 
 

6-2．出席者の審議 
 

【平川愛恵委員長】 
・ 昨年よりも聞きやすい番組になっていて、二人の楽しい会話という感想である。 
・ CSR がついているが、内容は大丈夫なのか？言葉遣いも耳についた。 



【高木邦子委員】 
・ 選曲がよく、若い二人の会話は今風でよかったと思うが、「うちら」はいただけない。 
・ 自分が理解していない事柄をパソコンで調べただけで話そうとするので、中途半端になる。 
   

【萩尾利雄委員】 
・ コンセプトとして「お互いのこと、社会のことなどを一緒に勉強していく番組」とあるので、

ブラジルと日本の習慣の違い等テーマはいくらでもあるのではないのか。 
・ 技術が伴わなくても、内容があれば聞ける番組になる。誰かがストーリーを作った方がよい。

日常会話と放送はやはり違うのではないか。 
・ 話がそれるが、新番組を企画提案するための番組審議委員会を年に 1 回開催してはどうか。 

 
【山本幸男委員】 

・ 音楽もよかったし、内容も年齢にあっていたと思うが聞いていて残るものがなかった。 
・ 萩尾委員とおなじで、テーマを与えてやったらどうかと思う。 

 
【西修委員】 

・ 昨年聞いた時は、ゆみさんが聞き役で、エリアネさんが話し手であったと記憶しているが、 
今回はそれが逆転していた。前回の内容では、自分が参加したワークショップでの体験をも

とに生き生きとしゃべっているエリアネさんにエネルギーを感じ、好印象であった。 
 ・ 勉強してしゃべっていますというよりも、彼女たちの年代に相応しい感情の表し方でよいと

思う。 
・ 私は基本的に若い女性の話す今時の会話が嫌いではないので、皆さんが言うように言葉遣い

はあまり気にならず、むしろ堅苦しくなくてよいと思う。 
・ 今まで二人が番組でどんな話をしてきたかということに興味を持った。また、もう少し深ま

った話ができたらもっとよくなると思う。 
 
【放送事業者側出席者：金千秋】 

・ 以前は打合せに事務局側も参加していたが、最近は二人にまかせている。 
・ 収録前にはかなりディスカッションしているはずであるが、実際に 30 分に納めることは 

まだまだ難しい。 
・ 二人ともたくさん友だちを作る社交的なタイプではなく、FM わぃわぃがある「たかとりコ

ミュニティセンター」を居場所として成長して来た。番組のレベルとしては確かにまだまだ

といえるが、今後も見守っていきたい。 
 
7．審議機関の答申または改善意見に対してとった措置 

・ 担当者に連絡 
 
8．審議内容の公表について 
  8-1．公表内容  議事の内容 
  8-2．公表方法 
    8-2-1．自社放送 ‥2010 年 12 月 4 日 12：00～13：55 の番組内で放送予定 
    8-2-2．議事録の設置 

8-2-3． ホームページに掲載 
 

                                     以上 


